
江戸川区立松江第四中学校 学校だより                         令和 2年 11月 6日 

 教育目標 

よく学び 

心ゆたかに 

たくましく 

校長 髙萩 広志 

ご 挨 拶 

 11 月に入り朝晩が肌寒く感じる日が多くなりました。今年度はコロナウイルス

対策により冬でも体操服登校を継続することにしました。そのため防寒着もウイン

ドブレーカーなどが許可となっています。風邪など体調を崩さないように過ごして

ください。 

 さて、先日私のもとに一通の手紙が届きました。その手紙には「道に迷っているときに声をかけ

てくれて一緒に目的の場所を探してくれた男子中学生がいました。名前を聞くと『松四です』とだ

け名乗って去っていきました。感謝の気持ちを校長先生から伝えてください」というものでした。

この方の住所は中央区日本橋となっていましたので、江戸川区は初めてだったのかも知れません。

早速このことを全クラスで伝えてもらったところ 1年生の男子 3名が名乗り出てくれました。すぐ

に私からその方からの感謝の気持ちを伝えました。さりげない優しさが相手には心に響く喜びにな

るのだとあらためて思いました。本校生徒は思いやりのある生徒がたくさんいます。これからも「人

にやさしい松四生」でいてください。 

授業アンケート 

 今年度本校の最優先教育課題は学力向上であることをすでにお伝えしています。そのため、全校

一斉放課後補習学習（松四タイム）や家庭学習の定着のための毎トレノートを始めました。補習の

時間は課題が終わるまで一言も話しをせず集中して課題に取り組んでいます。毎トレノートも各ク

ラス９０%以上の生徒は毎日提出しています。その一方で教員も授業力を向上させるために互いの

授業を観察し合ったり研究授業を行ったりしています。また、自分の授業を振り返るために生徒か

ら授業アンケートをとりました。自由意見の欄では「声が小さくて聞きづらい」「プリントをわかり

やすくしてほしい」など今後の授業に役立てるものも多くありました。今回のアンケート結果を受

けて授業改善に取り組み、学力向上が実現するように頑張っていきます。 

＜授業アンケートの項目＞ ４段階評価 

・「わかった」「できた」など達成感や学びのある授業が多い。 

・授業の目当てやまとめがあり板書やプリントもわかりやすい。 

・先生の教え方や説明はわかりやすい。 

・先生は話すときに生徒を見て話しており、生徒の発言や質問をしっかり聞いている。 

・先生は生徒に気を配っており、学習のルールを決め、守れるように徹底している。 

・指示がわかりやすく、活動や作業を進められる時間が十分にある。 

・先生からの個別のアドバイスがある。 

・生徒同士が意見を交換する時間があり、自分の意見を発表する時間がある。 

・プロジェクターやパソコンを使用する時間がある。 

・その他  自由記述 

松江四中だより 
「生徒の夢や希望を育む学校」 

       

11月号 



人権教育講演会で学んだこと 

10 月 23 日（金）に「性の多様性を考える ～自分らしいって何だろう～」というテーマで飯田

亮瑠（いいだ あきる）氏をお招きして講演会を行いました。飯田先生は幼少のころから自分の性に

違和感を持ち続けていた方です。詳しい講演内容については次ページに掲載していますが、性別は

2 種類ではなく多様なものであること、自分らしく生きることが大切であることなど、自分を見つ

め直す機会となる中身の濃いお話でした。講演会後の生徒アンケートを読むと性の多様性について

理解を深めるとともに他人を思いやる心や自分らしく生きていく気持ちを高めたことがわかりま

す。学校としても変革していかなければならない課題がたくさんあることを実感しました。 

＜生徒アンケートより＞ 

・日本のみんなが今日の話を聴いて少しでも理解する人が増えてほしい。 

・自分らしさの意味が分かりました。 

・自分らしく生きるのは大切だと思いました。 

・互いの違いを認められるようになった。 

・他の人の悩みを真剣に聞いてあげようと思った。 

・差別は絶対にしないことを学べた。 

・人をばかにしてはいけないと思った。 

・困っている人の支えになりたいと思った。 

・自分の行動や言動を改めて考えていきたい。 

・いじめられたことがあるけど人と違っていいんだと思えた。 

・困っていたら協力し合うことが必要で笑ったり茶化したりしてはいけない。   他多数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１１月の行事予定はホームページの 学校生活＞行事予定に掲載しています。 

生 徒 の 活 躍 

＜陸上部＞ 江戸川区 秋季総合体育大会 

３年女子 砲丸投 １位(９ｍ３５)  大原 翠月 

３年女子 砲丸投 ４位(７ｍ７０)  有澤 陽葵 

１・２年 女子走幅跳 ７位(３ｍ９７) 湯田 桃佳 

共通女子 走高跳 ８位(１ｍ２０)  根岸 花名 

１年男子 １００ｍ ７位(13"17)  坂上 零依 

２年男子 １００ｍ ６位(12"53)  三原 豪生 

３年男子 １００ｍ １位(11"14)  栗原 主玖 

１年女子 １００ｍ ８位（14"37） 渡邊 羅夢 

 

＜生徒会役員紹介＞ 

生徒会長  2-3 國吉 乙羽 

副 会 長  2-3 中村 瑚子  1-4 大原 公可 

書  記  2-2 大武 龍輝  2-4 加藤 悠里 

  1-2 賣豆紀 歩  1-5 河村 遥斗 

 

＜ジュニア訪問員 永年活動者＞ 

3-1 谷川 奨真  3-1 福本 昊世 

3-2 秋田 大輝  3-2 細谷  渉 

3-4 堀切 春俊  3-5 関口 皇輝 

 

＜税についての作文＞ 

江戸川区北納税貯蓄組合連合会 

 優秀賞  3-1 武 音乃  3-5 西野 朱音 


